
Presentación

El equipo editorial de *Azur. Revista Centroamericana de Filosofía*, se complace en presentar el Vol. IV, No. 7, de enero-junio de 2023. Además, les informamos que continuamos trabajando en el mejoramiento de la revista para lograr contar con los requisitos necesarios para la evaluación de la revista en Latindex y DOAJ. Por otra parte, esperamos contar con la inscripción de la revista en Scielo.

La sección de Dossier, en esta ocasión está dedicada a la filósofa María Zambrano, y lleva por título *María Zambrano: lecturas emergentes*. El editor invitado es Rogelio Laguna García, profesor de la Universidad Autónoma de México (UNAM), quien en 2022 impartió el curso *El hombre y lo divino*, en la Universidad La Salle, en la Ciudad de México, dedicado a la pensadora citada. En el dossier se recogen las mejores investigaciones de los estudiantes de dicho curso; ellas son: de Alexis Obed Ávila Bravo, *Dolor y canto. Diálogo entre Zambrano y el mundo náhuatl*; de Gerardo Jasso, *La respuesta ontológica ante el tiempo. Zambrano y los pitagóricos*; de Alessandra Huergo Cárdenas, *Filosofía y poesía en María Zambrano*, y de Daniel Cornejo García, *María Zambrano frente al vacío*. Es un honor para *Azur. Revista Centroamericana de Filosofía*, promover la investigación sobre esta destacada investigadora, así como a los(as) jóvenes investigadores. Esto último es uno de los objetivos de *Azur*.

En la sección de Artículos se cuenta con tres colaboraciones. Con tema interesante y novedoso, tenemos a Arturo Lara Monserrat, con el texto *El campo de los números naturales: su génesis, lógica interna y sus propiedades*. Luego, contamos con la contribución de Guillermo Jorge Silva Martínez, con *Más allá de la laicidad y del Estado laico* y a Arian Rodríguez Benítez, con *Freudomarxismo y Teoría Crítica: el psicoanálisis ante las limitaciones del marxismo clásico*.

La sección de Poiesis esta vez está dedica a la poesía, y especialmente a la cultura maya. Se presentan las poesías del filósofo guatemalteco Francisco Antonio Márquez Guevara, que lleva por título *Los veinte granos de la cultura maya*. Le precede una presentación de Luis Alberto Tubac Par, de la etnia Maya Poqomam, con *Los veinte granos de la cultura Maya, escrito por el Dr. Francisco Márquez Guevara (Mestizo)*.

En la sección *Procesos de investigación*, Randall Jiménez Retana, de la Sección de Filosofía y Pensamiento, de la Escuela de Estudios Generales de la Universidad Costa Rica, presenta el proyecto de acción social *El rol de la universidad pública en las comunidades: desafíos para el vínculo universidad-sociedad*.

En la sección de Reseñas contamos con dos colaboraciones, la de Galdy Hernández Zárate, con *Breve caminata por La moral es infiel*, un libro del filósofo costarricense Álvaro Zamora Castro. Y Juan Gabriel Alfaro Molina, contribuye con *Carvajal Villaplana, A. (2022). Memoria y justicia: El genocidio de los indígenas mayas en Guatemala. San José: Editorial Guayacán*.

En la sección de Crónica, Álvaro Carvajal Villaplana y Luis Camacho Naranjo, presentan *Crónica de actividades de la Asociación Costarricense de Filosofía durante la pandemia (2020-abril 2023)*. De la Asociación Centroamérica de Filosofía (ACAFI) se recogen dos declaraciones: (a) *Declaración contra la eliminación de clases de Historia y Filosofía en el Bachillerato en Honduras* y (b) *Declaración sobre liberación de presos políticos, despojo de nacionalidad y expulsión en perjuicio de ciudadanos nicaragüenses*.

Y de la Red Iberoamericana de Filosofía (RIF), *la Declaración sobre la posible eliminación de los cursos de Historia y Filosofía en el bachillerato en Honduras*. Por último, la sección *Sobre las personas autores*, se presenta información sobre los(as) autores(as) que colaboran con este número.

Como siempre, esperamos que este número sea del agrado de nuestros(as) lectores(as).

Álvaro Carvajal Villaplana
Director
Alajuela, 04 de abril de 2023